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Anwesend sind: 
 
Vorsitz 
Frau Sofia Rodriguez Eckwert  
 
Stellvertretender Vorsitz 
Herr Selim Deveci  
 
Mitglieder 
Herr Louis Achenbach  
Frau Elen Albrink  
Herr Maximilian Buraczynski  
Herr Mohamed-Ayoub El Haddaoui  
Frau Dunja Ghabali  
Frau Djannah Krouma  
Herr Maximilian Volk  
 
Beigeordneter 
Herr Thomas Neuhaus  
 
Von der Verwaltung 
Herr Michael Ketterer  
Herr Tim Purkart  
Herr Christoph Sykulski  
Herr Egbert Willecke  
 
Schriftführung 
Frau Sandra Wiesiollek  
 
 
Entschuldigt fehlen: 
 
Oberbürgermeister 
Herr Burkhard Mast-Weisz  
 
Stellvertretender Vorsitz 
Herr Alimaga Kurtishov  
 
Mitglieder 
Frau Sedra Alshibani  
Herr Tomte Bender  
Herr Daniel Bielecki  
Frau Lilli Dörschler  
Herr Isa El Baouti  
Frau Lara Heibeck  
Frau Hanan Khodeda  
Frau Aurora Piperato  
Frau Isabell-Sophie Schneider  
Frau Meryem Aliye Uzun  
 
Von der Verwaltung 
Herr Domingo Estrany Dreßler  
Herr Jens Stuhldreier  
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I. Öffentlich 
 
1. Änderung/Erweiterung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnungspunkte 11 und 12 werden an Stelle 9 und 10 behandelt und in der Nie-
derschrift an der entsprechenden Stelle unter den alten Tagesordnungspunkten aufgeführt/ 
eingefügt. Herr Dobke TOP 13 wird an TOP 11 einen Sachstand zur Funbox und dem Um-
bau Sportplatz Neuenkamp geben. Die Änderungen werden wie vorgeschlagen vom Jugend-
rat beschlossen und in der Niederschrift an den entsprechenden Stellen zu finden sein. 
 
2. Änderung/Erweiterung der Niederschrift vom 20.02.2024 
 
Der Jugendrat wünscht keine Änderungen oder Erweiterungen. 
 
3. Vorstellung MyViertel e.V. und Austausch, Gast Marvin Schneider 
 
Marc Schneider vom MyViertel e.V. ist durch die Ergebnisse der Jugendbefragung wieder 
auf den Jugendrat aufmerksam geworden und wollte einmal den Verein vorstellen, um zu-
künftig als Kooperationspartner zur Verfügung zu stehen. Im 9. Jugendrat hat es bereits ge-
meinsam Aktionen gegeben. 
Der Verein hat sich 2018 gegründet und befasst sich seitdem mit der Verschönerung des 
Stadtteils rund um die Bismarckstraße, gemeinsame Aktionen und Projekte, die Pflege der 
Stolpersteine dort, Nachbarschaftshilfe während der Corona-Pandemie und plant Straßen-
feste. Dabei steht die Vernetzung im Vordergrund, um den Stadtteil immer weiter zu verbes-
sern und zu attraktiveren. Eine Idee war zum Beispiel die Einführung von Pfandringen an 
den Mülleimern im Stadtviertel und auf der Allee-Straße. Hier finden sich auch Überschnei-
dungen mit der Jugendbefragung und den Ideen des Jugendrates. 
Marc Schneider wird in einer Sitzung des 11. Jugendrates kommen und man wird gemein-
sam überlegen, wie solche Ideen angestoßen werden können. Er lädt herzlich zum MyViertel 
Fest am 08.06.24 ein.  
 
4. Vorstellung der Fortschreibung des Nahverkehrsplans, Gast: Nikita Brilo-

vics 
 
Nikita Brilovics und Carsten Stracke und ihr Team befassen sich mit der Fortschreibung des 
Nahverkehrsplans in Remscheid. In diesem Plan wird festgehalten, wie dich der öffentliche 
Nahverkehr entwickeln soll und welches Angebot mindestens zu erfüllen ist. Ziel ist die Auf-
rechterhaltung und Weiterentwicklung des bestehenden ÖPNV-Plans. Die Stadt ist per Ge-
setz dazu verpflichtet einen solchen Plan aufzustellen. Er wird alle 5-10 Jahre fortgeschrie-
ben und vernetzt die Mobilität in einer Stadt umfassend. Dabei beschreibt der Plan kurzfristi-
ge und langfristige Maßnahmen. Darunter fallen auch die Bedarfe für Stoßzeiten an Schulen 
und die Auslastung im Morgen- und Mittagsverkehr durch Schüler und Schülerinnen. Derzeit 
befindet sich Remscheid in der Auslastung und dem Angebot in den Stadtteilen im Mittelwert 
im Verglich zu anderen Städten. Es ist also noch Potential für eine bessere ÖPNV-
Erreichbarkeit vorhanden. 
Im Sommer wird es einen Workshop geben zu dem auch der Jugendrat herzlich eingeladen. 
Die genauen Daten werden über die Geschäftsführung weitergegeben. Des Weiteren kann 
man sich mit Optimierungsvorschlägen oder Mängeln per Email an das Planungsteam wen-
den, diese Anmerkungen werden in den Plan wenn möglich mit aufgenommen. Kontakt über 
verkehrsplanung@remscheid.de 
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5. Jugendratswahl 2024- Sachstand 
 
Am 15.03.24 um 19 Uhr wurden die Ergebnisse der Jugendratswahl veröffentlicht. Folgende 
Kandidaten und Kandidatinnen wurden von den Remscheider Schülerinnen und Schülern in 
den 11. Jugendrat gewählt: 
Shahab Hamo, Sophie Maindok, Luan Nimani, Sofie Horegard, David Serrano, Inaya Alegöz, 
Mathilda zum Dohme, Nasra Alabdou, Francesca Lepadatu, Meyra San, Daniel Bielecki, 
Emily-Laura Schwindt, Bilel Aarab, Ayoub El Hadddaoui, Djannah Krouma. Die 5 Plätze der 
Nachrüber*in werden von folgenden Personen bekleidet: 

1. Bedirhan Korkma, 2. Reda Bouzidi, 3. Finn Remmen, 4. Marilena Spornberger, 5. 
Noah Cagna 
 

Das Einführungsseminar findet vom 12.04. bis 14.04.24 in Bielefeld statt. Die konstituierende 
Sitzung findet am 23.04.24 um 18 Uhr im großen Sitzungssaal des Rathauses, Etage 2 statt. 
Eine E-Mail mit allen Informationen und er Wahlannahme geht an die gewählten Personen 
raus. 
Sofia Rodriguez Eckwert freut sich über das rege Interesse der Jugendlichen in Remscheid 
sich zur Wahl aufzustellen. Isabell Schneider betont wie wichtig es ist sich zu engagieren, 
auch wenn man nicht gewählt wurde. Auch Elen Albrink unterstützt diese Aussage und bittet 
darum, die Personen, die nicht gewählt wurden trotzdem zu den Projekten und Planungen 
einzuladen und für das Engagement zu gewinnen. 
 
6. Jubiläumsfeier 20. Jahre Jugendrat-Sachstand 
 
Tim Purkart hat zwei Einladungskarten für die Jubiläumsfeier entwerfen lassen. Er bittet nun 
über die Abstimmung, welches der beiden „goldenen Tickets“ in Auftrag gegeben werden 
soll. Variante 1 erhält 8 Stimmen, Variante 2 erhält eine Stimme. Somit wird Variante 1 in 
Auftrag gegeben. 
Am 26.03.24 um 17 Uhr wird es einen Ortstermin am Teo-Otto-Theater geben. Dabei sein 
wird Herr Graf, der die Räumlichkeiten zeigt. Elen Albrink möchte dabei sein, Isabell Schnei-
der und Ayoub El Haddaoui werden sagen unter Vorbehalt zu. 
Das Planungsteam wird noch im April einen Termin vereinbaren und dazu einladen. 
 
7. Projektgruppen 
 
7.1. PG Klima und Umweltschutz 
 
Am 14.03.24 wurden die Spenden, die über den Flohmarkt gesammelt wurden von Sofia 
Rodriguez Eckwert und Isabell Schneider an das Ambulante Hospiz Remscheid e.V. über-
geben. Hier werden sterbende und kranke Menschen und deren Angehörige auf dem letzten 
Weg bei der Sterbe- und Trauerbegleitung unterstützt. Da sich der Verein einzig über Spen-
den finanziert, hat man sich sehr über die Spende gefreut. Neben Ehrenamtlichen sind mitt-
lerweile auch hauptamtliche Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen angestellt. 
 
8. Protokoll des Arbeitskreis Spielplätze vom 30.01.2024 

Vorlage: 16/5552 
 
Lara Heibeck und Elen Albrink berichteten beim letzten Mal. Der Jugendrat hat die Vorlage 
zur Kenntnis genommen. 
 
11. Ersatzbeschaffung und Herrichtung öffentlicher Spiel- und Bolzplätze 

Maßnahmen 2024 
Vorlage: 16/5628 

 
Ja 9  Nein 0  Enthaltungen 0   
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Beschlussvorschlag 

1. Auf der Basis der Vorschläge des Arbeitskreis Spielplätze vom 30.01.2024 werden in 
2024 folgende Maßnahmen umgesetzt: 
a) Erweiterung der Skatefläche Hagedornweg (an der Halle West) um einen Spielplatz  
b) Diverse Ersatzbeschaffungen in 2024 

Der Beschluss ist durch den Jugendhilfeausschuss zu fassen, der Jugendrat beschließt eine entspre-
chende Empfehlung. 

 
2. Zur Umsetzung der Maßnahme 1.b) wird der überplanmäßigen Bereitstellung von inves-

tiven Auszahlungsmitteln in Höhe von 146.200 € für das Haushaltsjahr 2024 bei Investiti-
onsnummer INV516090 – Ersatzbeschaffung von Spielgeräten – im Produkt 06.03.01 
zugestimmt. 
Die Deckung erfolgt durch Wenigerauszahlungen bei Investitionsnummern 
 INV516005 – Ingenieurleistungen TBR (Spielplätze) in Höhe von 20.000 € 
 INV516030 – Herrichtung/Instandsetzung von Kinderspielplätzen in Höhe von 6.200 € 
 INV516040 – Sanierung belasteter Kinderspielplätze in Höhe von 120.000 € 
im Produkt 06.03.01 

Der Beschluss ist durch den Rat der Stadt Remscheid zu fassen, der Hauptausschuss und Ausschuss 
für nachhaltige Entwicklung, Digitalisierung und Finanzen beschließt eine entsprechende Empfehlung. 

 
 
12. Förderung der offenen Jugendarbeit gemäß § 79 SGB VIII i.V.m. § 16 Kinder- 

und Jugendförderungsgesetz NRW 
Vorlage: 16/5684 

 
Michael Ketterer weist darauf hin, dass in dieser Mitteilungsvorlage die Auszahlung der ge-
nauen Beträge an die offene Kinder- und Jugendarbeit aufgeführt ist. 
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltungen 0   

Beschlussvorschlag 

Die der Stadt Remscheid als örtlichem Träger der öffentlichen Jugendhilfe vom Land NRW 
für die „Förderung von Trägern offener Formen und Einrichtungen der Kinder- und Jugend-
arbeit“ für 2024 aus Mitteln des Kinder- und Jugendförderplanes NRW bereitgestellten Mittel 
in Höhe von 217.330,00 € werden wie in den nachstehenden Tabellen dargestellt, an die 
einzelnen Träger weitergeleitet. 
 
1. Förderung der „kleinen Offenen Türen“ 

Maßnahme Landesmittel in € 

Offene Jugendeinrichtung Burger Str. 
Evang. Auferstehungs-Kirchengemeinde Remscheid 

6.705,00 

Offene Jugendeinrichtung Eschenstr. 
Evang. Auferstehungs-Kirchengemeinde Remscheid 

6.705,00 

Offene Jugendeinrichtung Auguststr. * 
Bürgerhaus-Süd e.V. 

3.095,00* 

Offene Jugendeinrichtung Blumenstr. 
CVJM Remscheid e.V. 

6.705,00 

Offene Jugendeinrichtung Johann-Sebastian-Bach-Str. 
Evang. Auferstehungs-Kirchengemeinde Remscheid 

6.705,00 

Offene Jugendeinrichtung Hardtstr. 
Evang. Kirchengemeinde Lennep 

6.705,00 

Offene Jugendeinrichtung Büchelstr. 
Evang. Stadtkirchengemeinde 

6.705,00 

Summe 43.325,00 
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*Der Träger „Bürgerhaus Süd e.V.“ musste die Jugendeinrichtung Auguststraße Ende letzten 
Jahres wegen Personalmangels schließen. Vor dem Hintergrund des Generationenwechsels 
plant der neue Vorstand die Öffnung zum zweiten Halbjahr 2024. 
 
2. Förderung „Die Schlawiner“ für Jugendzentrum Lüttringhausen, Klausen 

Maßnahme Landesmittel in € 

An Träger „Die Schlawiner gGmbH“  55.750,00 

 
3. Förderung „Die Welle“ für Jugendzentrum Lennep, Wallstr. 

Maßnahme Landesmittel in € 

An Träger „Die Welle gGmbH“  55.750,00 

 
4. Förderung „Freie Jugendarbeit Remscheid-Mitte“ für Jugendeinrichtungen  
„Gelbe Villa“ Eberhardstr. und „Kraftstation“ Honsberger Str. 

Maßnahme Landesmittel in € 

An Träger „Freie Jugendarbeit Remscheid-Mitte e.V.“ 62.505,00 

 
 
13. Sachstand Funbox und Umbau Sportplatz Neuenkamp, Gast: Markus 
 
Markus Dobke, Leiter des Sportamtes unterrichtet den Jugendrat über den Sachstand in der 
Funbox. 
Ayoub Ayoub El Haddoui hat in Gesprächen mit jungen Menschen, die die Funbox häufig 
nutzen verschiedene Wünsche gesammelt. Dies wären ein Getränke-oder Snackautomat, 
Renovierung der Funbox (Farbe an den Wänden) und eine bessere Abstimmung bzw. Aus-
tausch mit den Besucherinnen und Besuchern. 
Markus Dobke erklärt, dass die Funbox 25 Jahre alt ist und neben der Öffentlichkeit auch 
Vereinen zur Verfügung steht. Hier versucht man möglichstalle Interessen unter ein Dach zu 
bekommen. Die Skateelemente wurden vor ein paar Jahren erneuert und ausgetauscht unter 
Beteiligung von Jugendlichen. Leider gibt es seit einiger Zeit vermehrt Vandalismus in der 
Halle, hier kann man bisher nur mit mehr Personaleinsatz gegen wirken. Die Idee der Über-
wachungskameras wird noch mal vom Jugendrat miteingebracht. Erst mal soll allerdings mit 
Gesprächen aller Beteiligten eine Einigung gefunden werden. Ayoub El Haddaoui schlägt ein 
Treffen mit allen Beteiligten vor, um gemeinsam zu schauen, was man gemeinsam optimie-
ren kann. Sofia Rodriguez gibt als Anregung mit, ob es nicht möglich wäre eine legale Graffiti 
Fläche in der Funbox zu etablieren.  
 
Die Sportanlage am Neuenkamp wird von mehreren Nutzergruppen genutzt. Dies sind der 
Schulsport, selbstorganisierter Sport und der organisierte (Vereins-) Sport. Deren Interessen 
wurden in die Planungen eingebaut. Die Sportanlage liegt sehr zentral und wird mit vielen 
Neuerungen aufwarten können, die es bisher so in Remscheid nicht gibt. Markus Dobke legt 
den Plan einmal vor, so dass alle seinen Ausführungen folgen können. Es wird Bereiche 
geben, die für verschiedene Altersgruppen zu nutzen sind. Dies beginnt direkt am Eingang 
schon mit einem Bereich für 0-6-Jährige. 
Eine Freilufthalle mit Kunstrasen und Beleuchtung wird es neben dem großen Kunstrasen 
Platz geben. Darüber hinaus werden folgende Sportarten bedient: Beachvolleyball, Kugel-
stoßen, Weitsprung, Streetbasketball, Tischtennis, Teqball, Padletennis, Shuffleboard, 
Boule, Joggingstrecke rund um das Gelände. Es wird Fitnessgeräte geben, die integrativ 
gedacht wurden und bei denen es die Möglichkeit gibt Gewichte individuell einzustellen. 
Der Platz ist komplett beleuchtet und bietet integrierte Spiele auf den Tischen rundherum. Er 
wird voraussichtlich im April/ Mai 2025 fertiggestellt. Sofia Rodriguez Eckwert regt an, einen 
Wasserspender aufzustellen. Diese Idee nimmt Markus Dobke mit. 
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9. Anstehende Termine 
 
9. 1 Termin zum Umgang mit Jugendratsmitgliedern/ Kandidaten und Kandidatinnen 
Thomas Neuhaus wird die Parteien zu einem gemeinsamen Termin einladen, in dem man 
mit Hilfe einer externen Fachperson über die Kommunikation und Ansprache der Mitglieder 
des Jugendrates sprechen wird. Ziel wird sein, nochmal zu klären, dass das Gremium Ju-
gendrat als überparteiliches Gremium gesehen wird, dessen Mitglieder nicht von den Partei-
en beeinflusst oder instrumentalisiert werden darf. 
 
9.2 PG Jugendkultur 
Für die Planungen des im Jahr 2025 anstehenden Jugendkulturfestivals in Remscheid gehen 
die Einladungen für die Planungsgruppe bald raus. 
 
10. Anfragen, Anträge, Mitteilungen 
 
10. 1 BNE-Fest 
Annegret Calaminus vom kommunalen Bildungszentrum Remscheid stellt das BNE-Fest am 
08.06.24 in Remscheid- Lennep vor. BNE steht für Bildung für nachhaltige Entwicklung. An 
diesem Tag bieten verschiedene Einrichtungen und Akteure Workshops zu dem Thema an. 
Unter anderem das Röntgen-Museum, Das Sozikulturelle Zentrum „Die Welle“ e.V. und das 
Rotationstheater bieten Workshops, Vorträge und Poetry-Slam an. Eingebettet werden sollen 
die 17. BNE-Ziele. 
Annegret Calaminus fragt an, ob Mitglieder des Jugendrates sich vorstellen können am 
08.06.24 von den verschiedenen Standorten und Aktionen Instagram und TikTok zu bespei-
sen und somit über das Fest zu berichten. Dies soll so auch an den 11. Jugendrat weiterge-
tragen werden. Auch im Vorlauf wird der Jugendrat die Veranstaltung mitbewerben. 
 
10.2 Sportfest der Kulturen 
Am 23.06.24 soll das Sportfest der Kulturen stattfinden. Der Sportbund fragt an, ob der Ju-
gendrat sich mit einer Aktion beteiligen möchte. Die Anfrage wird an den 11. Jugendrat wei-
tergegeben, mit dem Hinweis, dass es sich um eine tolle Veranstaltung zur Bewerbung des 
Jugendrates handelt. 
 
10.3 Poetry-Slam gegen Rassismus 
Am 21.03.24 findet im Rotationstheater ein Poetry-Slam gegen Rassismus statt, zu dem alle 
herzlich eingeladen sind. Weitere Informationen bei ihr auf Anfrage. 
 
 
 
 
 
 
 
 
   

Sofia Rodriguez Eckwert  
Vorsitzende 
 

 Sandra Wiesiollek 
Schriftführerin 
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